

En base a estos Resolutivos se generan los programas, sin embargo, por las diferentes interpretaciones teóricas, y la falta de coordinación de las Instancias de Planificación conducen a la fecha, a la elaboración del "Proyecto para la Creación de Centros de Investigación Social Integral", el cual pretende conjugar actividades dispersas para orientarlas hacia los objetivos planteados por el C.G.U., y además con la creación de éstos Centros, se pretende integrar los recursos humanos y físicos existentes en esta Universidad para desarrollar estas actividades en el entorno social, a través de programas multidisciplinarios que tiendan a favorecer el desarrollo en las comunidades.

Actualmente hemos venido avanzando de manera importante en los siguientes programas:

PROGRAMA DE SALUD.- Investigación, Capacitación, Medicina Preventiva y Area Asistencial.

PROGRAMA PECUARIO.- Exploración de Especies Menores, Sanidad Animal, Medicina Preventiva, Mejoramiento Genético, Nutrición Animal, Elaboración de Productos y Sobre Productos de Origen Animal.

PROGRAMA AGRONÓMICO.- Huertos familiares, Extensión y Capacitación, Control de Plagas y Enfermedades, Establecimiento de Frutales, Flores y Hortalizas y Asistencia Técnica General.

DIVULGACION CULTURAL

Preocupados por establecer un estrecho vínculo con los diferentes sectores sociales; nuestra Institución ha orientado sus actividades culturales de manera prioritaria hacia el exterior, por lo que los grupos artísticos universitarios de manera permanente atiendan solicitudes de comunidades en los

ACTIVIDADES DE EXTENSION UNIVERSITARIA

El objetivo General de Extensión Universitaria, en nuestra Institución es el de servir de vínculo entre las escuelas, centros y facultades y el entorno social, mediante el desarrollo de prácticas integrales, que permitan al servicio de la sociedad propiciar un contacto permanente de transformación Universidad-Sociedad a través del servicio social, las actividades deportivas, la divulgación cultural, la enseñanza artística y sus diferentes espacios culturales.

SERVICIO SOCIAL

A partir de 1985 se generan esfuerzos para realizar un servicio social enfocado a relacionar la Universidad con su entorno social, en la perspectiva de contribuir a la solución de sus problemas. En entonces que se realizan los programas de centros universitarios de vinculación municipal (CUMVIM), Bufete Jurídico, Servicio Social integrado a la currícula en Odontología, Agronomía, Directo a comunidades campesinas, en la Facultad de Ciencias Químicas con servicios de laboratorios, entre otros.

En 1987 en la Ira. fase del Congreso General Universitario (CGU), en torno a esta actividad, se acordó implementar los siguientes resolutivos:

1. Integración de la investigación, la docencia y el servicio social en el proceso educativo.
2. Abordar la problemática de la realidad mediante la investigación científica multidisciplinaria.
3. Integrar el servicio social a la comunidad, como vía práctica, para favorecer la formación integral del estudiante. La Institución procurará dar la facilidad y condiciones necesarias para el cumplimiento de sus tareas.

diferentes Municipios que conforman nuestro Estado.

ESPACIOS CULTURALES

Lo anterior tiene un doble propósito, por un lado el que la sociedad conozca la actividad cultural universitaria, y por otro, el que los grupos artísticos rescaten las diferentes manifestaciones culturales, de tal manera que exista el proceso permanente del conocimiento de nuestra realidad.

La presencia de la Universidad en eventos culturales que se realizan en el Estado es muy importante, ya que llegan a cubrir cerca del 30% de las actividades programadas en eventos tales como: Zacatecas en la Cultura, Festival Cervantino - en Zacatecas, programas en los que participan Instituciones como Consejo Nacional para la Cultura y las Artes, Instituto Zacatecano de la Cultura, ISSSTE-Cultura, Gobierno del Estado y nuestra Universidad.

La Universidad realiza actividades de CINE-CLUB UNIVERSITARIO, proyectando dos días a la semana películas o videos de interés general en las instalaciones propias de nuestra Institución o en otros espacios públicos, como la Biblioteca Mauricio Magdaleno, en colaboración con ISSSTE-Cultura y Alianza Francesa.

Hoy en día divulgamos el conocimiento científico y cultural, auxiliados por programas Radiofónicos, uno denominado "La Escuela en el Aire", mismo que se transmite diariamente con una duración de media hora y es producido de manera conjunta entre esta Universidad y el DIF. El programa "Monitor Universitario", se trasmite semanalmente con recursos propios de la U.A.Z.

Hemos iniciado un programa general de presentación de Conferencias permanentes con personas destacadas de la propia Universidad e invitados. Actualmente estamos atendiendo una gran parte de las preparatorias de este Estado, a las que se les imparten cursos específicos y orientación vocacional.

DIVULGACION CULTURAL

Preocupados por establecer un estrecho vínculo con los diferentes sectores sociales; nuestra Institución ha orientado sus actividades culturales de manera prioritaria hacia el exterior, por lo que los grupos artísticos universitarios de manera permanente atienden solicitudes de comunidades en los

PROGRAMA AGRONÓMICO - Huertos familiares, Extensión y Capacitación, Control de Plagas y Enfermedades, Establecimiento de Frutales, Flores y Hortalizas y Asistencia Técnica General.

PROGRAMA PECUARIO - Exploración de Especies Menores, Sanidad Animal, Medicina Preventiva, Mejoramiento Genético, Nutrición Animal, Elaboración de Productos y Sobre Productos de Origen Animal.

PROGRAMA DE SALUD - Investigación, Capacitación, Medicina Preventiva y Áreas Asistenciales.

Actualmente hemos venido avanzando de manera importante en los siguientes programas:

En base a estos Resolutivos se generan los programas, sin embargo, por las diferentes interpretaciones teóricas, y la falta de coordinación de las instancias de Planificación conducentes a la fecha, a la elaboración del "Proyecto para la Creación de Centros de Investigación Social Integral", el cual pretende conjugar actividades dispersas para orientarlas hacia los objetivos planteados por el C.G.U., y además con la creación de los Centros, se pretende integrar los recursos humanos y físicos existentes en esta Universidad para desarrollar estas actividades en el entorno social, a través de programas multidisciplinarios que tiendan a favorecer el desarrollo en las comunidades.

ESPACIOS CULTURALES

El Departamento de Espacios Culturales, coordina las actividades que se desarrollan en la Universidad y que tienen que ver con los aspectos académicos y culturales principalmente como son: Foros, Congresos, Presentaciones Bibliográficas de Títulos publicados por la U.A.Z., y otros en coedición con otras Instituciones; Conferencias Magistrales a cargo de destacados intelectuales, esto es en plano académico.

En el ámbito cultural la Universidad realiza audiciones de Cámara y todo tipo de conciertos que tienen como objetivo fomentar la cultura musical, en todos sus espectadores.

Hay también, actividades teatrales con la presentación de compañías y empresas comerciales que tienen un aceptable nivel de calidad y otros grupos independientes que cuidan con esmero el contenido de sus producciones.

Danza en todas sus modalidades: Folklórico, Clásico y Contemporáneo y así se ha podido auspiciar la presentación de importantes conjuntos.

Por lo que se refiere a las exposiciones, éstas se han sucedido desde las colectivas a las individuales, en algunos casos promocionando a los noveles artistas y en otros nos hemos honrado con la participación de importantes personalidades de la plástica.

Podemos ennumerar en lo particular aspectos importantes, culturales o académicos, pero así como hemos celebrado Congresos Médicos o en el área de Ingeniería, hemos sido anfitriones de importantes Reuniones: IV Diálogo Nacional de Extensión Universitaria, Colegio de Médicos y Consules acreditados en México. Se ha posibilitado nuestro foro, durante dos ocasiones, a la primera Crotalista Mundial, la Señora Sonia Amelio; también a Pilar Rioja y a Pilar Medina. Siendo el principal foro cultural por excelencia el Teatro "Fernando Calderón", patrimonio universitario, en el que se han sucedido importantes even-

tos, cada año celebramos en Zacatecas, durante la Semana Mayor, un magno evento cultural, denominado "Zacatecas en la Cultura", con la participación de las diferentes áreas artísticas. Así mismo, durante la temporada de otoño celebramos un festival, importante también, donde se ofrece al pueblo una muestra de lo más selecto del Festival Internacional Cervantino.

A lo largo del tiempo el centenario Teatro "Fernando Calderón", se ha convertido en ese punto de convergencia donde los zacatecanos han aprendido a reconocerse.

Por otra parte continuamos los trámites para rescatar restaurar e instalar de nuestro patrimonio cultural y rescatar la invaluable colección MERTENZ de Arte Huichol y la LUNA - ARROYO de Arqueología que son también patrimonio cultural universitario y de los zacatecanos.

El Museo Universitario de Ciencias que alberga una importante colección de antiguos aparatos de física y otros instrumentos valiosos requerirá de instalaciones más adecuadas que ya se procuran desde hace algún tiempo.

Es imposible determinar cuál o cuales han sido los eventos más importantes realizados en el Teatro, ya sea en el ámbito académico, cultural o de espectáculo, pues la presencia de personalidades internacionales no excluye la de otras menos conocidas, sino que forma parte de una labor que ha hecho del Teatro F. Calderón, y esto podemos afirmarlo, el principal foro zacatecano, plenamente identificado como un espacio donde todas las manifestaciones tienen cabida, teniendo como objetivo central propiciar aquellas actividades que tienen que ver con la cultura -entendida en su aceptación más amplia, como el compendio del quehacer humano para manifestarse y perdurar en la historia.

ACTIVIDADES FISICAS.

Mediante las actividades deportivas nos proponemos satisfacer las necesidades de la Comunidad Universitaria en lo